

An den  
Ersten Bürgermeister der Stadt Alzenau  
Herrn Stephan Noll  
An die Stadträte/innen der Stadt Alzenau

Alzenau, den 13.11.2023

## **Antrag:**

**Wir beantragen eine regelmäßige (mindestens jährliche) Unterrichtung des Stadtrates über die aktuell anhängigen Rechtsstreitigkeiten der Stadt Alzenau, in denen die Stadt Alzenau Kläger und Beklagter ist. Darin sind aufzuführen:**

- **Gegenpartei (Kläger bzw. Beklagter)**
- **Datum der Klageerhebung**
- **Streitwert**
- **Erfolgsaussichten für die Stadt Alzenau (Einschätzung des Rechtsanwalts)**
- **Weitere Entwicklung seit letzter Berichterstattung**

**Daneben sollte der Stadtrat zeitnah über Änderungen und/oder neue Erkenntnisse bei den Klageverfahren unterrichtet werden.**

## **Erläuterung:**

Es ist bereits mehrfach vorgekommen ist, dass wir als Mitglieder des Stadtrates von Bürgern angesprochen wurden auf einen anhängigen Rechtstreit mit der Stadt Alzenau. Oftmals ist uns aber der genau anhängige Rechtsstreit gar nicht bekannt! Diese Uninformiertheit stellt sowohl Stadtrat als auch Stadtverwaltung in ein schlechtes Licht.

Da die Mitglieder des Stadtrates für den Bürger Repräsentanten der Stadt Alzenau darstellen, sollten die Mitglieder des Stadtrates zumindest über die anhängigen Rechtsstreitigkeiten informiert sein.

Es geht hier nicht darum, Erfolgsaussichten, Prozesskosten oder Streitwert zu veröffentlichen oder öffentlich zu diskutieren.

Vielmehr sollten die Mitglieder des Stadtrates im Sinne einer realistischen Risikoeinschätzung mit den eventuellen Verbindlichkeiten der Stadt Alzenau vertraut sein und gegenüber dem Bürger auch adäquat aussagefähig sein.